

**2 Timoteo 2:17-26**  
**Los peligros de las falsas enseñanzas**  
**Por Chuck Smith**

**(INTRODUCCION - NARRADOR)** Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El pastor Chuck está al presente conduciéndonos en un estudio versículo a versículo de 2da Timoteo.

Y en la edición de hoy de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, nuevamente estaremos mirando los peligros de las falsas enseñanzas y la necesidad de ser apartados para usos de Dios.

Así que sigamos mientras el Pastor Chuck abre la lección de este día en 2da Timoteo capítulo 2, versículo 17.

**(CUERPO – PASTOR CHUCK)**

*Y su palabra carcomerá como gangrena; de los cuales son Himeneo y Fileto, (2 Timoteo 2.17)*

Quiero decir, Pablo no le importa nombrar a estos sujetos, ¿no es cierto? Oh Pablo, debería darte vergüenza, te voy a escribir una carta.

*que se desviaron de la verdad, diciendo que la resurrección ya se efectuó, y trastornan la fe de algunos. (2 Timoteo 2.18)*

Ahora, los testigos de Jehová dicen que la resurrección es pasada y Jesús vino nuevamente en 1914, ¿No sabía usted?

*“que se desviaron de la verdad, diciendo que la resurrección ya se efectuó, y trastornan la fe de algunos”* Ellos están haciendo que muchas personas se aparten a estas doctrinas extrañas de ellos.

*Pero el fundamento de Dios está firme, teniendo este sello: Conoce el Señor a los que son suyos; (2 Timoteo 2.19)*

“El Señor conoce a los que son suyos”

*y: Apártese de iniquidad todo aquel que invoca el nombre de Cristo. (2 Timoteo 2:19).*

Si usted toma el nombre de Cristiano, si usted toma el nombre de Cristo, entonces apártese de iniquidad. El Señor conoce los que son Suyos.

*Pero en una casa grande, no solamente hay utensilios de oro y de plata, sino también de madera y de barro; y unos son para usos honrosos, y otros para usos viles. (2 Timoteo 2.20)*

Pablo aquí se refiere a la iglesia como una casa grande. Jesús en las parábolas del reino indicó que la iglesia iba a convertirse en algo que Dios no había pretendido que fuese.

Los hombres de mente corrompida ponen un atuendo clerical, toman el título de reverendo, y exponiendo cada razón podrida salen adelante, cada cuestión que desmoralizaría y destruiría la sociedad, y estos hombres están listos a tomarla y defenderla. Y están listos para pelear en contra cualquier cosa que sea buena.

Un grupo de ministros entabló un pleito contra el Presidente Reagan por proclamar el año de la Biblia en 1983. Oigan, el usar un cuellito no convierte en ministro a nadie, solo Dios ordena. Muchos hombres tienen el título de Reverendo. Temería que cualquiera tomase ese título. Algunas veces las personas me llaman Reverendo Smith y siento náuseas. Escriben eso en un libro o en una carta o algo y siento náuseas, se que ellos no me conocen cuando recibo estas cartas, Reverendo Charles Smith o Reverendísimo Charles Smith. Lo se, ellos no me conocen, porque no me considero Reverendo en lo absoluto. No hay nada de reverendo en Chuck Smith. La Biblia dice que debemos reverenciar el Nombre santo de Dios. Eso es lo que hago. No quiero que nadie reverencie mi nombre o a mí. Dios me ayude. Soy simplemente como usted. Necesito la gracia de Dios tal como usted la necesita.

“En una casa grande, no solamente hay utensilios de oro y de plata, sino también de madera y de barro; y unos son para usos honrosos, y otros para usos viles.” El reino de los cielos es como una mujer escondiendo levadura en tres medidas de harina hasta que

permea toda la masa. La levadura siempre es utilizada en un sentido malo en las Escrituras, la levadura de pecado, la levadura de hipocresía. Es un tipo del pecado porque tiene múltiples putrefacciones. Así que la iglesia, la levadura dentro de ella hasta que leuda toda la masa, las malas influencias que tienen su forma de permear a través de toda la iglesia.

Nuevamente, el reino de los cielos es como un hombre que plantó trigo en su campo, y a la noche el enemigo vino y sembró cizaña. Así que los siervos, al comenzar a crecer dijeron, Señor, hay cizaña creciendo entre el trigo, podemos ir y quitarla? No, dijo El, déjenla que crezca hasta el final y luego en la cosecha, tomen y junten la cizaña y pónganla en manojos y échenla al fuego pero traigan el trigo a mi granero. Jesús les enseñó que estas malas influencias existirían dentro de la iglesia. Que ellas crecerían juntas hasta el tiempo de la gran cosecha.

La iglesia no es una organización perfecta. La iglesia esta conformada por toda clase de personas. Y es sabio que usted reconozca eso porque usted puede ser despellejado por personas que se llaman a sí mismas cristianos más prontamente que cualquier otro. No todo el que me dice “Señor, Señor” entrará en el reino de los cielos. Y no seamos blandos o necios en cuanto a esto. La iglesia no es una organización perfecta; está hecha de toda clase de personas.

Gracias a Dios de que hay bien. Gracias a Dios por los fieles. Gracias a Dios por los que verdaderamente están buscando a Dios con todo su corazón. Y esto es por ellos que continuamos existiendo. Si no fuese por ellos, el Señor hubiese traído juicio a la iglesia hace mucho tiempo y hubiésemos sido eliminados. Pero el tiempo vendrá cuando el juicio comenzará. ¿Dónde? En la casa de Dios. y “Si el justo con dificultad se salva, ¿En dónde aparecerá el impío y el pecador?” (1 Pedro 4.18) Quiero decir, si el juicio comienza en la casa de Dios, ¿Qué va a hacer usted cuando llegue a San Francisco?”

Así que la iglesia no es una organización perfecta. Y los que están gastando sus vidas en ministerios para perfeccionar la iglesia de modo que el Señor pueda volver nuevamente les espera una gran desilusión, porque en una casa grande hay toda clase de vasos, algunos con propósitos de honra y otros de deshonra. Los de oro y plata eran para el amo de la casa, para que pudiese comer y beber de éstos vasos de oro y plata. Estaban

los que usted amaba usar y mostrar cuando vienen visitas. Usted saca sus mejores de plata y lo mejor de las tazas de oro y bowls y demás, vasos de honra, los quiere mostrar.

Pero en la misma casa, una casa grande, usted tiene mucha basura la tiene que sacar. Así que usted tiene los de barro o cerámica los cuales tira a la basura, vasos de deshonra. Usted los arroja al recipiente de la basura y luego lo saca fuera. Todos estos vasos, algunos de honra y otros de deshonra. Estamos en esta gran casa. Somos vasos.

¿Qué clase de vaso soy? ¿Soy uno de honor que encaja para el uso del amo? ¿Cómo puedo ser? Primeramente, tengo que separarme a mí mismo de esas doctrinas impuras y de hombres que están exponiendo esas doctrinas impuras.

*Así que, si alguno se limpia de estas cosas, (2 Timoteo 2.21)*

Estas cosas, con frecuencia llamadas doctrinas estériles. Usted dirá “Bueno, no hay nada malo con esto, sabe. Esto suena un poco raro pero a nadie hace daño”. Oh si que lo hace. Así que con frecuencia hay doctrinas que están siendo promulgadas, que el efecto de la doctrina es esterilización. Cuando usted comienza a abrazarla, lo esteriliza a usted tanto que usted ya no es fructífero, doctrinas que hacen a la gente totalmente introspectivas, todo hacia ellos mismas.

Demonio, Demonio, ¿Quién tiene el demonio? Usted ya sabe, toda estos juegos de palabra en donde expulsan a los demonios de cada persona, la lujuria y la glotonería, la apatía, y demás demonios que están revoloteando alrededor y poseyendo a los creyentes, usted sabe. Así que vamos a tener una fiesta de expulsión esta noche. Vamos a expulsar demonios. Límpiense a usted mismo de estas cosas. Ellas no reditúan nada. Despójese de ellas.

*será instrumento para honra, santificado, (2 Timoteo 2.21)*

Esto es que Dios le pondrá aparte. Dios le ungirá y usted será adecuado para el uso del Maestro, entonces Dios comenzará a utilizarle a usted. Y de esto verdaderamente es de lo que trata ¿no es cierto? De ser usado por Dios, para tocar alguna vida, para ser usado por Dios y compartir Su amor, para ser usado por Dios como un instrumento. De esto es lo que trata la vida.

*útil al Señor, y dispuesto para toda buena obra. (2 Timoteo 2:21).*

Dios comienza a prepararle por medio de la palabra, a través de la oración, a través de sus experiencias; ellas son parte de la preparación necesaria de Dios. Pablo escribió a los Efesios y les dijo “Ustedes son hechura suya.” Dios está obrando en ustedes. Creados para Cristo Jesús, no “Creados en Cristo Jesús para buenas obras que Dios ha preparado de antemano para que ustedes anden” (Ephesians 2:10). Dios ha preordenado este servicio que El quiere que usted logre para Su gloria, pero El tiene ha, primeramente, obrado en usted preparándole.

Así que las experiencias que he atravesado, las dificultades, las pruebas, los dolores, todas son parte de la necesaria preparación de Dios, al estar El buscando preparar el vaso para ser usado por el Maestro. Al vaciarme de mí mismo, para que pueda El llenarme con Su plenitud, para que ya no viva para mi propia gloria sino ahora viva para Su gloria. Para que le sirva de tal forma que le traiga gloria. “Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.” (Mateo 5.16) “Preparado para toda buena obra”

*Huye también [Timoteo] de las pasiones juveniles, (2 Timoteo 2.22)*

¿Cuántos han sido lastimados, destruidos por las pasiones juveniles? Húyete de ellas. El gran ejemplo es el de José al servir en la casa de Potifar. Y la esposa de Potifar se enamoró de él, buscó seducirlo para que viniera a la alcoba, a diario le hablaba, lo seducía. Hasta que finalmente un día, cuando el resto de los siervos salieron, ella le sujetó, le forzó a ir a la cama, y él se contorneó dejando el manto en sus manos. Y salió corriendo desnudo, huyendo de las pasiones juveniles. La cosa más inteligente que puede hacer. Hay veces cuando lo más sabio es salir corriendo. “Huye de las pasiones”

*y sigue la justicia, la fe, el amor y la paz, con los que de corazón limpio invocan al Señor. (2 Timoteo 2:22).*

Y así que los que son llamados de corazón puro. ¿Cuáles son las características? Justicia, fe, amor y paz.

*Pero desecha las cuestiones necias e insensatas, sabiendo que engendran contiendas. (2 Timoteo 2.23)*

Hay muchos asuntos primordiales que están solo diseñados para crear una discusión. Una persona tiene una posición que ella quiere adoptar y así que ellos vienen a usted con una pregunta. ¿Por qué usted no bautiza a las personas inmediatamente cuando son salvados? Usted verá ellos creen que una persona realmente no es salva hasta tanto no se bautiza. Quieren entrar en contiendas con usted por el bautismo. Ahora el dijo eviten las contiendas. Todo lo que tratan de hacer es crear antagonismos. No están queriendo aprender, están simplemente argumentando. Quieren entrar en peleas.

*Porque el siervo del Señor no debe ser contencioso, (2 Timoteo 2:24);*

No debes entrar en estos pleitos

*sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido; (2 Timoteo 2.24)*

Listo para enseñar pero tiene que ser paciente porque hay toda clase de vasos.

*que con mansedumbre corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la verdad, (2 Timoteo 2.25)*

Así que, espero que Dios obre. Usted tome su tiempo. Usted sea paciente. Usted enseñe, enseñe en mansedumbre y simplemente espere que sus corazones se abran, que puedan volverse a la verdad.

*y escapen del lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él. (2 Timoteo 2.26)*

Que importante es este versículo. Este versículo nos enseña que hay ciertas personas que han sido cautivadas por Satanás. Ellas están en lazo del Diablo, son sus cautivos. Ahora, tenemos el poder, la autoridad por medio de Jesucristo de librarnos de la cautividad del enemigo, los que tiene Satanás los tiene por un poder usurpado. Usted

verá, Jesús murió por todos los hombres. El murió por los pecados del mundo. Esta obra de redención fue completa para toda la humanidad. Cubrió cada pecado del hombre. Jesús redimió al mundo para Dios; sin embargo Satanás todavía mantiene cautivos a muchas personas. Pero esto este lazo que él tiene es una autoridad usurpada que el ha tomado, en tanto las personas asienten con él se mantienen cautivos. Y lo hacen porque él les cegó sus ojos para no ver la verdad de su propia condición.

Pablo dijo “en los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del evangelio” (2 Corintios 4.4) Así que una situación difícil para los no creyentes es que estando atado por Satanás, un cautivo de él, pero sus ojos están cegados de forma que el no pueda darse cuenta de la verdad de su propia condición. El no sabe cuán precaria es su posición puesto que Satanás le cegó sus ojos con respecto a la verdad de Cristo Jesús. Oh, no creo en la Biblia, tiene toda clase de contradicciones, y demás. Usted escucha eso todo el tiempo.

Yo siempre digo “Muéstreme una” ellos dicen “Bueno, hay muchas de ellas” les digo “Bueno, dígame una” Ellos dicen “Oh, está llena de ellas. No tengo que hacerlo. Pero esta llena de ellas” Le digo “Bueno, cuénteme de una” El dios de este mundo ha cegado sus ojos, ellos no pueden ver la verdad, un lugar triste para estar, para que podamos sacarlos de la cautividad. ¿Es posible que podamos sacarles de la cautividad?

Jesús dijo “y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres.” (Juan 8.32) Podemos en amor enseñarles, instruirles, traerles la verdad que les puede liberar. Podemos por medio de la oración abrir sus ojos para que vean la verdad. Podemos sujetar la obra de Satanás que está cegando sus ojos, que les está apartando de que conozcan la verdad y podemos liberarles de la cautividad. Seguramente deberíamos estar comprometidos en esta lucha. Soportar las pruebas como fiel soldado de Jesucristo. Saliendo en las trincheras. Peleando en contra del enemigo. Librando a los que han sido tomados cautivos. Liberándolos por medio de la verdad del Evangelio de Jesucristo.

Vasos de honra usados por el Maestro para Traer Su amor y gracia a los necesitados, alrededor del mundo. Dios nos ayude.

**(CIERRE - NARRADOR)** Continuaremos con más de nuestro estudio de 2da Timoteo en nuestra siguiente lección cuando el Pastor Chuck Smith se enfoque en los tiempos peligrosos de los últimos días. Esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

**(PROMO)**

**(CIERRE - NARRADOR)** Y asegúrese de acompañarnos nuevamente la próxima vez cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de 2da Timoteo. Esto será aquí en la siguiente edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora, nuevamente aquí está el Pastor Chuck Smith con la oración de cierre para el día de hoy.

**(PASTOR CHUCK)** Y ahora Señor, que la Palabra de Dios habite en nuestros corazones ricamente por medio de la fe. Que arraigados y cimentados podamos comprender plenamente cual es la largura, la anchura la profundidad y la altura del amor de Jesucristo por nosotros. Y Señor, anhelamos presentar nuestros cuerpos a Ti en sacrificio vivo. Rindiéndolo a Ti, nuestras manos, nuestros pies. Que Tu los uses Señor, como instrumentos de justicia para traer Tu amor a un mundo que muere. En el Nombre de Jesús oramos, Amén.

**(CIERRE – NARRADOR)** Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.